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«Сначала решим главные 
вопросы — восстановления 
жилья и инфраструктуры,  
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с садовыми участками. 
Поверьте, справимся»
Евгений Куйвашев  
о помощи погорельцам     
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неделя в регионе / подробности

 заменено 378 лифтов

ОБУЧЕНИЕ ПО ПРОГРАММЕ «ПРОФЕССИОНАЛИТЕТ» ВЫБРАЛИ ДВЕ ТЫСЯЧИ СВЕРДЛОВСКИХ АБИТУРИЕНТОВ

ПОЖ АР
Сергей Демидов

Слаженная и самоотверженная работа 
сотрудников Уральской авиабазы и МЧС 
позволила избежать серьезного ущерба от 
пожара в Шайдурихе. Погорельцы получа-
ют необходимую помощь и выплаты.

«Успокойтесь и поверьте,  
мы обязательно со всем справимся»

высокой температуры воздуха огонь 
за два часа продвинулся на семь кило
метров в сторону Шайдурихи, став воз
можной причиной пожара в селе. А впо
следствии площадь пожара разрослась 
с 0,8 гектара до 700 гектаров», — расска
зал и.о. директора Уральской авиабазы 
Александр Петров. Огонь охватил четыре 
рыбацких домика на территории базы 
отдыха, а затем перекинулся на жилые 
дома.

Вечером 12 июня в Шайдуриху по 
поручению губернатора Евгения Куйва
шева приехал министр общественной 
безопасности Александр Кудрявцев. 
В Невьянске работал и глава ГУ МЧС по 
Свердловской области Виктор Теряев. 
Местные власти мгновенно приняли ре
шение о временной эвакуации жителей 
села — на трех автобусах их перевезли 
в пункт временного размещения.

• ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ
Работа по составлению «социальных 

паспортов» погорельцев села Шайдуриха 
началась утром 13 июля. Шесть специа
листов управления социальной полити
ки №13 по Невьянскому району во главе 
с руководителем Екатериной Козловой 
выслушивали погорельцев, оформляли 

В ночь на 13 июля в селе Шайдуриха 
Невьянского района сгорел 41 дом, 
13 из них жилые, остальные — дач
ные. Без крова остались 35 жителей, 

из них трое несовершеннолетних. Но уже 
утром стартовала работа по составлению 
«социальных паспортов» погорельцев. 
В штабе, который разместился в местном 
доме культуры, специалисты управления 
соцполитики принимали заявки на едино
временную выплату погорельцам и соби
рали всю информацию, необходимую для 
оказания помощи: от количества членов 
каждой семьи и потребностей каждого до 
потерянных в огне вещей.

• ПЕРВЫЕ ЧАСЫ
«Ликвидация возгораний велась 

с 10 июня. Но во второй половине дня 
12 июля изза шквалистого и порыви
стого ветра в условиях экстремально 

« 
Мгновенно 
подключи-

лись  
волонтеры. 
Собрали все, 

что  
необходимо 

людям, 
оставшимся 

без крова 
над головой»

Евгения  
Миронович,  
доброволец

КРАТКО

#Итоги Участниками деловой программы 
на стенде Свердловской области в рамках 
выставки «Иннопром» стали более семи тысяч 
человек. По итогам четырех дней работы на 
официальной площадке Среднего Урала состо-
ялось 53 мероприятия. С участием губернатора 
Евгения Куйвашева подписаны 15 соглаше-
ний. Также на стенде Свердловской области 
прошло более 140 встреч, в том числе глава 
региона провел переговоры с руководителями 
и представителями официальных делегаций 
Белоруссии, Узбекистана, Армении, Казахстана, 
Таджикистана и Китая.Фото: Елена Ельцова

#Экология Губернатор Евгений Куйвашев 
направил 200 миллионов рублей Нижнему 
Тагилу. Средства предназначены на компенса-
цию затрат жителей за перевод частных домой 
на газовое отопление. В начале реализации 
программы «Чистый воздух» тагильчане долж-
ны были оплатить 10 процентов от стоимости 
услуг. Сейчас по решению главы региона эта 
цифра снижена в сто раз и составит 0,1 процен-
та, или около 200—250 рублей.

#Здоровье В детской областной клинической 
больнице №1 появился второй аппарат ЭКМО. 
Новое оборудование, на покупку которого из 
областного бюджета было выделено более 
12,5 миллиона рублей, расширит возможности 
по спасению наиболее тяжелых пациентов 
с врожденными пороками сердца и позволит 
снизить в регионе детскую смертность. Аппарат 
экстракорпоральной мембранной оксигенации 
приобретен для детского отделения анестезио-
логии — реанимации.

#Туризм «Императорскому маршруту» 
Свердловской области присвоен статус 
национального турпроекта. Решение принято 
экспертным советом при Минэкономразвития 
РФ. Путешественники со всей России могут 
познакомиться с династией Романовых, 
природными богатствами и промышленностью 
Урала. В маршрут включены 18 объектов, среди 
которых культурно-просветительский центр 
«Царский» и зал памяти Романовых. 

Программа «Профессионалитет» это

8 кластеров  57 колледжей и техникумов

24 000 абитуриентов 
готовы принять 
техникумы и колледжи

17 000 человек 
подали документы 

5 000 мест 
в кластерах программы 
«Профессионалитет»

Программа «Профессионалитет» это

8 кластеров 

57 колледжей и техникумов

Отрасли инновационной программы 
«Профессионалитет»
• металлургия
• машиностроение

• строительство
• педагогика
• сфера туризма и услуг
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В ОБЪЕКТИВЕ «ИННОПРОМ»

 В Екатеринбурге стартовал фестиваль уличного искусства  
Stenograffia. Фото: Елена Ельцова

 В музейно-выставочном центре «Дом Поклевских-Козелл» открылась 
уникальная выставка кукол ручной работы, созданных к 410-летию Дома 
Романовых. Фото: Елена Ельцова

 «Урал» выиграл в первом за 23 года 
международном матче у «Нефтчи»  
из Ферганы со счетом 3:0. Фото: ФК «Урал»

 Помощник президента РФ Андрей Фурсенко, министр науки и высшего образования России Валерий Фальков и 
губернатор Евгений Куйвашев дали старт строительству второй очереди кампуса мирового уровня УрФУ. Фото: Елена Ельцова

заявки на единовременную выплату 
и определяли необходимый объем по
мощи.

Мгновенно подключились волонте
ры. «На базе Дома добровольцев была со
брана гуманитарная помощь со складов 
Российского Красного Креста, куда во
шли постельное белье, подушки, сред
ства личной гигиены, чайники, микро
волновки, кровати… Все, что необходимо 
людям, оставшимся без крова над голо
вой. Добровольцы подключились быстро, 
своевременно», — рассказала Евгения 
Миронович, доброволец Всероссийского 
студенческого корпуса спасателей. По
мимо необходимых вещей все погорель
цы получили продуктовые наборы. Три 
десятка волонтеров работали в центре 
выдачи гуманитарной помощи в самой 
Шайдурихе.

Более ста человек, в том числе три 
группы парашютнодесантной службы, 
три вертолета Ми8, которые в первые 
часы произвели в общей сложности 
55 сбросов (153 тонны воды), само
летамфибия Бе200 и 11 единиц на
земной техники ликвидировали пожар. 
Чтобы не допустить распространения 
огня, сотрудники Уральской авиабазы 
и арендаторы лесных участков со сторо
ны Шайдурихи и Пьянково провели до
полнительную опашку. Тушение лесного 
пожара осложнялось его труднодоступ
ностью: территория заболочена, и на
земной технике сложно подобраться 
к очагам возгорания. В самой Шайду
рихе, по данным МЧС, пожар тушили бо
лее 250 человек и 68 единиц техники.

• ПЕРВЫЕ ВЫВОДЫ
Губернатор Евгений Куйвашев прие

хал в Шайдуриху 13 июля и встретился 
с жителями поселка. «Для того чтобы ра
бота была более эффективной, сначала 
решим главные вопросы — восстановле
ния жилья и инфраструктуры, затем во
просы, связанные с садовыми и дачны
ми участками, а после — развития насе
ленного пункта в целом. Вы, главное, 
успокойтесь. Я примерно понимаю ваше 
состояние, поверьте, обязательно со всем 
справимся», — сказал глава региона.

В первые дни единовременную де
нежную выплату в 10 тысяч рублей на 
первоочередные нужды уже получили 
19 погорельцев. В течение двух недель 
при условии оформленного права соб
ственности и прописки будет выплачена 
компенсация за утрату жилья. Она рас
считывается исходя из стоимости ква
дратного метра — в Невьянском город
ском округе это 54 тысячи рублей. Кроме 
того, Евгений Куйвашев сказал, что будет 
проработан вопрос оказания помощи 
тем, кто лишился дачных домов.

С каждым пострадавшим от пожара 
ведется индивидуальная работа, учиты
ваются пожелания людей. Так, семь жите
лей сообщили, что нуждаются в лекар
ствах. Невьянская районная больница 
окажет им необходимую помощь. Семье 
с детьми предложили варианты органи
зации бесплатного детского отдыха. Роди
тели согласились, Минобразования уже 
предоставило путевку в санаторий «Руш».

Евгений Куйвашев пообещал отме
тить пожарных — по словам местных 
жителей, именно их самоотверженность 
спасла поселок от огня. Но, как заявил 
глава региона, необходимо найти винов
ных в ЧП. Полиция, прокуратура и след
ственный комитет в рамках уголовных 
дел разбираются, что стало причиной 
пожара и привело к гибели одного чело
века. Фото: све.рф

 Волонтеры Международного фестиваля 
университетского спорта получат ЕКАРТы  
с логотипом соревнований и талисманом — 
соболенком Кедри. Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты
К РАТ КО

 
#Поддержка Губернатор Евгений Куйвашев 
распорядился выделить 11 миллионов 
рублей на покупку четырех магазинов 
на колесах. Первый из них уже зарабо-
тал в Алапаевском районе. К концу года 
в отдаленных селах Ирбитского, Красно-
уфимского и Талицкого районов откроются 
еще три подобные автолавки. Господдержка 
предоставлена по итогам проведения кон-
курсного отбора.

#Сухой порт Планируется, что 1 августа 
на Среднем Урале откроется крупнейший 
хладотерминал «Восток», который станет 
частью транспортно-логистического центра 
«Сухой порт». В министерстве агропро-
мышленного комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области отмечают, что 
терминал рассчитан на работу с поставщи-
ками овощей и фруктов из стран ближнего 
зарубежья, а также с местными производи-
телями.

#Агротуризм На развитие агротуризма 
в 2024 году в Свердловской области вы-
делено 13 миллионов рублей, предпола-
гается и федеральная поддержка. Гранты 
предприниматели получат на условиях 
софинансирования. Победителей определят 
в ходе конкурсного отбора. Ожидается, что 
субсидии получат пять лучших проектов.

#Исследования Минсельхоз России 
планирует выдавать гранты на создание 
и развитие агропромышленных технопар-
ков — центров взаимодействия между 
учеными и фермерами. На таких площад-
ках можно будет вести научные проекты, 
ставить эксперименты и перерабатывать 
продукцию. Технопарки будут специали-
зироваться на биотехнологиях, селекции 
животных и сельхозкультур, разработке 
пищевых и кормовых добавок, средств за-
щиты растений и на других востребованных 
направлениях.

#Знания В Свердловской области в за-
городном центре «Таватуй» завершилась 
первая смена «Биологические объекты 
биотехнологии» для старшеклассников. 
Организаторами выступили Уральский 
государственный аграрный университет 
и фонд поддержки талантливых детей 
и молодежи «Золотое сечение». По итогам 
двухнедельного обучения ребята защитили 
собственные творческие проекты на темы 
органического земледелия, выращивания 
экофруктов, создания новых рецептур про-
дуктов питания.

#Лучшие Студентки Уральского госу-
дарственного аграрного университета 
стали победительницами Всероссийского 
конкурса «Умник». Аспирантка факульте-
та биотехнологий и пищевой инженерии 
Дарья Королькова-Субботкина и студентка 
четвертого курса факультета агротехнологий 
и землеустройства Алина Смирнова получат 
по полмиллиона рублей на реализацию 
своих идей. Работы студенток посвящены 
биотехнологиям.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Екатерина Федорова

Надежна и доступна: большую часть 
работ на полях региона проводят 
благодаря белорусской технике

В Свердловской области завершился 
первый этап кампании по уборке трав, 
которые идут на заготовку корма для 
животных. Предприятия уже начали 
переработку сена, и сегодня заготовле-
но более ста тысяч тонн грубого корма. 
Уборка происходит в том числе и на бело-
русских комбайнах и тракторах, которые 
можно было увидеть не только в полях, 
но и на стенде Белоруссии на выставке 
«Иннопром», проходившей в Екатеринбур-
ге с 10 по 13 июля. 

Аграрии отмечают, что техника проста 
в эксплуатации, удобна и надежна. 
Эффекта добавляет и дизайн кузо
вов, отличающийся лаконичностью и 

функциональностью. 
«Техника из Белоруссии очень вос

требована. Более половины от трактор
ного парка и четверть парка комбайнов 
в Свердловской области — это производ
ство Республики Беларусь. Мы давно и 
прочно взаимодействуем, покупаем эту 
продукцию. Более того, покупка нашими 

сельхозпредприятиями белорусской тех
ники, наряду с российской, также субси
дируется», — сказала министр агропро
мышленного комплекса и потребитель
ского рынка региона Анна Кузнецова.

При этом поставка техники — далеко 
не единственное направление в партнер
стве Свердловской области и Белоруссии 
в сфере агропромышленного комплекса. 
Крайне востребованным, по словам мини
стра, сегодня является развитие семено
водства.

«Обсуждая сотрудничество с Белорус
сией, в первую очередь мы говорим о стра
тегическом партнерстве в семеноводстве. 
Ни для кого не секрет, что Россия славится 
своим картофелем. И если мы себя им обе
спечиваем на сто процентов, то, напри
мер, по овощам открытого грунта — это 
свекла, морковь, капуста, так называемый 
борщевой набор — ситуация хуже. И наша 
стратегическая задача состоит как раз 
в  увеличении производства этой катего
рии товаров. Здесь нам есть чему поучить
ся у белорусских партнеров, а они с радо
стью делятся с нами своими знаниями, 
опытом и семенным материалом», — от
метила Анна Кузнецова.

« 
Грантовая 

помощь 
позволяет 

сдержи-
вать цены 
на продук-
ты пита-

ния»
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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«Уральская кухня — 
это кухня леса»
Несмотря на то, что климат 
Свердловской области недостаточ-
но хорош для выращивания соч-
ных фруктов, а на полях в первую 
очередь высаживают культуры для 
заготовки кормов, у региона есть 
свой «вкусный» козырь. Это уральская 
кухня. Долгое время это понятие 
было абстрактным. Определить, 
что же такое исконные блюда реги-
она и могут ли они быть интересны 
современным жителям, считалось 
трудной задачей. Но за последние 
три года произошли серьезные изме-
нения. И благодаря усилиям девяти 
уральских шеф-поваров на дегуста-
цию местных голубцов, шанег и каш 
с уткой уже специально приезжают 
гости из соседних регионов. Ради чего 
люди готовы преодолевать десятки 
километров, рассказал идеолог про-
екта «Аутентичная уральская кухня» 
Сергей Мирошников.

Нам понадобилось несколько лет, 
чтобы наша кухня стала узнава
емой. У региона есть своя иден
тичность, и в эпоху глобализа

ции, когда все стало универсальным, 
сохранять свою индивидуальность 
очень важно. Поэтому мы приняли ре
шение: отбросить профессиональную 
конкуренцию, объединить усилия 
шефповаров разных ресторанов 
и продвигать то, чем мы гордимся. Да, 
у нас нет такого многообразия, как 
в южных регионах. Но ограничения 
на самом деле это дар, потому что мы 
не тратим время на муки выбора, а бе
рем то, что есть, и готовим из этого 
десятки блюд.

Где мы берем наши продукты? 
В лесу! Да, уральская кухня — это кухня 
леса, где водится дичь, растут грибы, 
ягоды. Это наша идентичность, и важно 
это креативно использовать. Например, 
на десерт своим гостям я подаю конфе
ту из чеснока. Казалось бы, как это мо
жет быть вкусно? Может. В процессе го
товки я раз двадцать менял рецепт 
и в итоге добился того, что это стало 
реально аппетитно, и гость точно за
помнит, что он это пробовал на Урале.

Или голубец. Он не может быть без 
капусты. Но мы отошли от привычной 
подачи и сделали его не традиционной 
формы, а обжарили лист и украсили им 
мясо.

Вообще, все привыкли, что мясо 
у нас обязательно подается с кар
тошкой. Но мы также переосмыслили 
это сочетание. У нас есть кролик с кар
тошкой в виде бутерброда. Картофель 
томится восемь часов в сливочном 
масле, затем мы выкладываем его не
большими слоями: кролик, картофель 
и снова кролик. Получается уральский 
бутерброд.

Уральская кухня может быть раз
ной — все зависит от затраченных уси
лий. Это может быть простое блюдо, 
а может быть блюдом высокой кухни 
с непривычными сочетаниями и изы
сканной подачей.

ЭКСПЕРТ

Сергей Мирошников  
идеолог проекта  
«Аутентичная уральская кухня»

Осенью 2021 года в селе Сажино Артинского района открылась новейшая молочная 
ферма Фото: све.рф

« 
Нам есть 
чему поу-
читься у 

белорусских 
партнеров, 

а они 
с радостью 

делятся  
с нами  
своими  

знаниями  
и  опытом»

Анна Кузнецова, 
министр АПК  

и потребительского 
рынка 

• БЕЗОПАСНОСТЬ  
        НЕ ПОСТРАДАЕТ

Кстати, посевная кампания в Сверд
ловской области изза теплой весны нача
лась раньше обычного. В этом году в реги
оне было засеяно почти 800 тысяч гекта
ров. Основная площадь — зерновые, зер
нобобовые, кормовые культуры, которые 
занимают около 60—70 процентов всех 
территорий.  Сейчас, когда уборочные 
процессы еще только стартовали, аграрии 
отмечают более низкую урожайность, чем 
обычно. Но поскольку основные работы 
начнутся в августе, фермеры рассчитыва
ют, что дожди и прохладная погода в ито
ге скомпенсируют аномальную жару. 

В Уральском аграрном университете, 
где тщательно отслеживают динамику 
урожайности в зависимости от погодных 
условий, отмечают, что нынешний июль, 
конечно, жаркий, но для Среднего Урала 
это далеко не первое знойное лето. На
пример, в 2020 году температура воздуха 
на протяжении 19 дней поднималась 
выше +30 градусов, что повлияло на соч
ность уральских ягод и фруктов. Обилие 
солнечных дней влияет на содержание 
сахара в плодах, поэтому, с одной сторо
ны — да, это провоцирует засуху и снижа
ет урожайность зерновых культур, но с 
другой — улучшает вкус фруктов и ово
щей. Аналогичная картина повторялась и 
в 2021м, и в 2022 году — опыт посевных и 
уборочных кампаний в самых разных ус
ловиях накоплен, поэтому продоволь
ственная безопасность региона не по
страдает. 

• РИСКОВАННАЯ ЗОНА
Не пострадает она и благодаря гос

поддержке, которую власти интенсивно 
оказывают сельхозотрасли. Свердлов
ская область считается зоной рискован
ного земледелия, так что без федераль
ных и региональных субсидий поддер
живать столь значимую часть экономики 
региона сложно. Поэтому, когда в 2019 
году в стране стартовали нацпроекты, 
Свердловская область получила допол
нительные инструменты для поддержки 
фермеров.

К имеющимся программам благодаря 
нацпроекту «Малое и среднее предпри
нимательство и поддержка индивидуаль
ной предпринимательской инициативы» 
добавился еще и грантовый конкурс 
«Агростартап», позволяющий получить 
до шести миллионов рублей на развитие 
фермы. Ежегодно из областного и феде
рального бюджетов выделяется 70—75 
миллионов рублей, которые распределя
ются между лучшими проектами. 

«Грантовая помощь позволяет сдер
живать цены на продукты питания. На 
Урале тяжело выращивать овощи. Здесь 
только раз в четыре года бывает хорошая 
погода, а обычно либо засуха, либо про
ливные дожди и заморозки. Это сказыва
ется на урожае. Поэтому помимо конкур
сов, каждый год кабмин покрывает часть 
затрат производителей еще и на покупку 
семян и их посадку», — отмечал ранее 
глава региона Евгений Куйвашев.

• СЕЛА БУДУЩЕГО
Существенный вклад в поддержку от

расли вносит и запуск сельскохозяй
ственных инвестиционных проектов. На
пример, осенью 2021 года в селе Сажино 
Артинского района открылась новейшая 
молочная ферма. Инвестпроект стал од
ним из крупнейших в регионе — в созда
ние фермы было вложено 1,72 миллиарда 
рублей. Комплекс рассчитан на 1800 ко
ров, а установленное высокотехнологич
ное оборудование позволяет произво
дить 41 тонну молока в сутки. Что важно, 
открытие фермы стало драйвером разви
тия села Сажино. К 2024 году здесь по
строят стадион, детский сад, дом культу
ры и отремонтируют дорогу. До 2026 года 
в Свердловской области подобные фермы 
откроются еще в девяти селах.

Помогает развивать сельские террито
рии и программа льготной сельской ипо
теки, которую курирует Минсельхоз Рос
сии. За три года ее оформили уже 1900 
свердловчан из глубинки. По словам ми
нистра АПК и продовольственного рынка 
региона Анны Кузнецовой, это отличный 
инструмент для того, чтобы молодежь 
могла создавать семьи и работать, не уез
жая в города. Фото: Елена Ельцова

33   
млрд рублей 

направлено 
сельским 

территориям  
по региональной 

программе 
«Уральская 
деревня»



ством поверхности для перспективных 
проектов в авиации, судостроении и ме
дицине, что обеспечит импортонезависи
мость отечественной промышленности. 
Развитие национального титанового про
изводства в регионе, внедрение инноваци
онных и экологичных технологий дает 
Среднему Уралу серьезный задел для даль
нейшего роста экономики и повышения 
благосостояния людей», — сказал замести
тель губернатора Свердловской области 
Дмитрий Ионин.

На сортопрокатном производстве будет 
создано более 300 рабочих мест. Планируе
мая площадь производственного комплек
са составит 50 тысяч квадратных метров. 
Для реализации проекта в особой эконо
мической зоне будет создана вся необходи
мая инженерная и коммунальная инфра
структура.

«Новый комплекс увеличит существую
щие производственные мощности титано
вого сортового проката более чем в два 
раза и обеспечит стратегические отрасли 
РФ уникальной высокоточной продукцией. 
С появлением нового комплекса мы смо
жем удовлетворить растущий спрос за счет 
расширения ассортимента титановой про
дукции, востребованной в приоритетных 
отраслях РФ», — отметил исполняющий 
обязанности генерального директора кор
порации «ВСМПОАвисма» Николай Мель
ников. Фото: vsmpo.ru

три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Стоит ли рефинансировать кредит?
У вас есть кредит? Тогда вы точно слышали 
о рефинансировании. Когда это выгодно,  
а когда бессмысленно, разбираемся.
Когда можно рефинансировать?
• Если банк предлагает более низкую ставку.
• Если у вас кредит на крупную сумму и долгий 
срок.
Как понять, выгодно ли менять условия займа?
• Если вы погасили больше половины долга, 
менять условия невыгодно в любом случае.
• Если меньше, сравните переплату по текущему 
кредиту и рефинансированному.
Когда лучше рефинансировать?
• В первой половине срока, когда большая 
часть выплаты идет на погашение процентов. 
Чем раньше вы рефинансируетесь, тем меньше 
переплатите.

Как определиться с будущей профессией?
Перед выпускниками школ и вузов стоит непро-
стая задача — выбрать карьерный путь. Благо-
даря федеральным и национальным проектам, 
один из которых «Образование», ребята могут 
познакомиться с профи своего дела, попробо-
вать себя в разных специальностях и даже найти 
работу мечты.
Билет в будущее — на платформе психологи и 
специалисты из разных сфер помогут каждому 
найти свое дело. Там ребята могут пройти тест 
на профориентацию, узнать больше о разных 
специальностях в каталоге профессий, искать 
и посещать тематические события, где можно 
испытать себя в разных должностях.
Профиград — виртуальный город будущего для 
школьников. В городе десять районов. Каждо-
му из них соответствуют профессиональные 
сферы: в Здоровом районе — медики и ученые, 
в Деловом — госслужащие, финансисты и так 
далее. Ребята еженедельно выполняют задания 
из разных сфер, проходят тесты и участвуют в 
викторинах, которые помогают больше узнавать 
про специальности. Также на платформе есть ки-
нотеатр, где можно посмотреть фильмы о разных 
специалистах: кинологах, экологах и других.

Как детям и взрослым защититься от укусов 
комаров?
Защита дома. Установите антимоскитные сетки 
на окнах. Чтобы комары не кусали во время сна 
(особенно маленьких детей), над кроватью можно 
повесить занавеску и заправить ее в матрас. 
Используйте фумигатор. Устройство включается в 
розетку и испаряет вещество, убивающее москитов. 
Защита от комаров на природе. Используйте 
отпугивающие препараты (репелленты), которые 
наносятся на одежду или кожу. Они бывают в 
форме аэрозолей, гелей, мазей, лосьонов, стиков, 
салфеток и пластырей с пропиткой. Детям лучше 
надевать светлую легкую одежду, максимально 
закрывающую тело.
Защита садового участка. Комары размножа-
ются в сырости, а также на свалках, поэтому 
на своём участке: 
• закройте плотными крышками баки и баллоны 
с водой;
• очистите канавы и другие водоемы на участке 
от растений;
• своевременно выбрасывайте мусор;
• если водопровод для полива начинает течь, 
как можно скорее почините его.
Что делать, если покусали комары? Исполь-
зуйте средства из аптеки: специальные гели и 
эмульсии с антигистаминными компонентами, 
крем или эмульсию с содержанием 1% гидро-
кортизона, детям до 2 лет — средства с кала-
мином и оксидом цинка, затем разрешается 
применять лосьон с ментолом. Облегчить зуд 
помогут и народные средства: размягчите и при-
ложите к месту укуса листья базилика, нанесите 
гель с алоэ.

Завод «СМАК» увеличит производство булочек 
до 35 тонн в сутки

Арина Потапова

Министр инвестиций и развития Вадим 
Третьяков оценил темпы реализации 
приоритетного инвестиционного проекта 
Свердловской области — «Строительство 
производственно-логистического комплек-
са по выпуску хлебобулочных и кондитер-
ских изделий».

Новое производство «СМАКа» на тер
ритории логопарка «Кольцовский» 
уже получило инвестиции в объеме 
4,5 миллиарда рублей. На новой пло

щадке создано более 250 рабочих мест. 
В будущем, когда производство будет за
пущено на полную мощность, работать 
на нем смогут более 800 человек.

ИНВЕСТИЦИИ

Более 21 миллиарда рублей инвестирует  
«ВСМПО-Ависма» в новый сортопрокатный комплекс

Сергей Демидов

Новое производство будет создано на 
площадке особой экономической зоны 
«Титановая долина».

Крупнейший мировой производитель 
титана — корпорация «ВСМПО Ависма» 
— приступит к реализации инвестици
онного проекта уже в этом году. Старт 

производства запланирован на 2027 год.
«Системная работа по созданию благо

приятной среды для ведения бизнеса дает 
свои плоды — предпринимательская ак
тивность повышается, реализуются мас
штабные инвестиционные проекты. На но
вых мощностях планируется наладить се
рийное производство новой титановой про
дукции малого диаметра с высоким каче

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

30       
тонн 

булочек     
будут производить 

на территории 
логопарка 

«Кольцовский»

«Губернатор Евгений Куйвашев ставит 
задачу развития производственного потен
циала Свердловской области и обеспече
ния продовольственной безопасности. Пра
вительство региона оказывает системную 
поддержку инвесторам. Одна из наиболее 
востребованных мер — присвоение статуса 
приоритетного инвестиционного проекта. 
Данный статус предполагает освобождение 
от уплаты налога на имущество, снижение 
налога на прибыль региональной части», — 
сказал Вадим Третьяков.

Сегодня на площадке нового завода 
действуют две линии — по производству 
батонов и длинного подового хлеба, с ав
густа здесь запустят производство булочек. 
«На старой площадке производится около 
15 тонн булочек в сутки. В августе мы за
пускаем первую линию на новой площадке, 
что позволит увеличить производство на 
четверть, в сентябре запустим еще одну 
линию. Общий прирост в этом году соста
вит 60 процентов, а в следующем году до
бавим еще, и общее производство увели
чится более чем в два раза — будем произ
водить 30—35 тонн булочек ежесуточно», — 
рассказал генеральный директор завода 
«СМАК» Владилен Фуфаров. Фото: све.рф / Лидия Аникина

«
Развитие 

титанового 
производ-
ства дает 
Среднему 

Уралу  
серьезный 
задел для 

дальнейшего 
роста  

экономики»

Дмитрий Ионин, 
заместитель 
губернатора
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Арина Потапова

Основной темой главного 
индустриального форума России в этом 
году стало развитие технологического 
суверенитета. Открывая «Иннопром», 
премьер-министр страны Михаил 
Мишустин отметил, что сегодня, 
несмотря на сложную обстановку во 
внешней политике, интерес к российской 
экономике стабильно растет.

ЭКОНОМИК А

«Иннопром-2023»: главные итоги ключевой промышленной выставки страны

13000       
м2

заняла  
экспозиция КНР  
на «Иннопроме» 

При этом потенциальные партнеры не 
только договаривались о контрактах и по
ставках, но и обсуждали новые возможно
сти для сотрудничества. По словам прези
дента Республиканского союза туринду
стрии Белоруссии Филиппа Гулого, 
в 2024 году из Минска будет запущен тур 
по Большому Уралу, включая Поволжье.

«Наши туристические отношения со 
Свердловской областью развиваются 
с 2014 года. Мы были за пределами Екате
ринбурга, увидели потенциал региона, по
няли, какой можно сделать турпродукт. Но 
возникли сложности, был убран прямой 
рейс Минск — Екатеринбург, затем нача
лась пандемия, и, несмотря на все это, мы 
продолжали искать пути сотрудничества. 
Сейчас снова есть удобные перелеты, тур
потоки расширяются, и мы готовим новые 
программы», — казал Филипп Гулый.

Также для упрощения деловых и тури
стических процедур в Екатеринбурге пла
нируется открытие генконсульства респу
блики. По словам заместителя министра 
международных и внешнеэкономических 
связей Свердловской области Людмилы 
Берг, сейчас на уровне МИД РФ и Респу
блики Беларусь прорабатываются послед
ние организационные детали.

• ВОЗРАЩЕНИЕ ПОДНЕБЕСНОЙ
Возвращение Китая на уральскую выста

вочную площадку, безусловно, стало еще од
ним событием для региона. Азиатские ком
пании после четырехлетнего перерыва пред
ставили свои технологические достижения 
на VII РоссийскоКитайском ЭКСПО, открыв
шемся параллельно с «Иннопромом».

«И это несмотря на все попытки отре
зать нас от глобальных производственных 
цепочек, логистических маршрутов, си
стем финансового расчета. На „Иннопро
ме“ в этом году представлены свыше тыся
чи компаний из более чем 35 государств 
мира. Все они собрались, чтобы наладить 
прямые контакты, договориться о заклю
чении взаимовыгодных контрактов», — 
сказал Михаил Мишустин.

• ГЛАВНЫЙ КОМПАНЬОН
Странойпартнером выставки в этот раз 

выступила Белоруссия. Республика на про
тяжении десяти лет участвовала в «Инно
проме» в качестве экспонента, поэтому при
глашение стать главным партнером приняла 
не сомневаясь. Уверенности в решении до
бавил и тот факт, что в 2022 году товаро
оборот между Свердловской областью и Бе
лоруссией вырос в полтора раза и составил 
700 миллионов долларов. По данным Ураль
ского таможенного управления, Средний 
Урал поставляет в Беларусь черные и цвет
ные металлы, тяжелую технику и оборудо
вание. Белорусские партнеры экспортируют 
сельскохозяйственные машины, автобусы, 
продукты питания. После подписанных со
глашений на «Иннопроме» сфер сотрудни
чества станет еще больше.

Так, ГК «Кортрос», застройщик Акаде
мического района Екатеринбурга, и Моги
левский завод лифтового машиностроения 
объединят усилия для строительства лиф
тового завода. Инвестиции в проект соста
вят около пяти миллиардов рублей.

Компания «СтанкоГомель» подписала 
договоры с предприятиями Свердловской 
области на поставку 11 станков ЧПУ, кото
рые позволяют делать сложную фрезеров
ку объемных деталей. Кроме того, белорус
ская компания проведет капитальный ре
монт девяти иностранных станков.

«Свердловская область — крупный ин
дустриальный и деловой центр страны. 
В сфере экономики и торговли мы успеш
но сотрудничаем с представителями более 
чем 130 стран мира. Китайская Народная 
Республика входит в число наших страте
гических партнеров и уверенно занимает 
первое место по объему взаимного товаро
оборота. Считаем, что дальнейшее разви
тие нашего взаимодействия может быть 
связано с наращиванием поставок про
мышленной продукции в Китай, импор
том производственного оборудования, ре
ализацией совместных инвестиционных 
и кооперационных проектов», — сказал гу
бернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев на встрече с чрезвычайным и 
полномочным послом КНР в РФ Чжан 
Ханьхуэем.

Экспозиция Поднебесной в этом году 
занимала внушительные 10 тысяч ква
дратных метров. Свои разработки, техни
ку, продукты питания представили около 
500 китайских компаний. В рамках дело
вой программы, помимо заключения со
глашений, прошло четыре форума по во
просам торговли и инвестиций, поддерж
ки экспорта, развития городской среды 
и молодежного бизнессотрудничества. 
Все эти направления стали базой для обме
на опытом и новых соглашений.

Одним из ключевых диалогов, имею
щих непосредственное отношение для раз
вития Свердловской области, стало обсуж
дение сотрудничества с Китаем в сфере 
логистики. В частности, губернатор пред
ложил китайским партнерам принять уча
стие в масштабном уральском проекте 
«Сухой порт», в рамках которого идет 
строительство логистических центров. 
У китайской стороны есть большой опыт 
в организации транспортной сети, и он 
мог бы существенно помочь развитию про
екта. Наработки в этой сфере уральские 
партнеры могли увидеть на стенде компа
нии «Порт Цзиньчжоу». На сегодняшний 
день этот порт признан самым северным 
глубоководным незамерзающим портом 
в КНР и является частью прямого внешне
торгового маршрута морских грузоперево
зок с Дальним Востоком.

Насколько эффективным окажется VII 
РоссийскоКитайское ЭКСПО, будет понятно 
к концу этого года, когда появятся первые 
результаты переговоров и заключенных со
глашений. Но, по мнению аналитиков, рост 
товарооборота должен быть существенным. 
Для сравнения, с момента проведения  
первого РоссийскоКитайского ЭКСПО 
в 2014 году уровень импорта и экспорта 
между КНР и Свердловской области вырос 
в пять раз. Сейчас, когда ситуация на миро
вом рынке существенно ограничивает тор
говлю с европейскими странами, рост ожи
дается впечатляющим. Фото: Елена Ельцова

«
На  

"Иннопроме" 
представле-
ны свыше 
тысячи 

компаний 
из более чем 

35  
государств»

Михаил Мишустин, 
премьер РФ
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К 300-летию Екатеринбург получил новый троллейбус «Синара-6254». «Этот новый, современный и, что особенно важно, произведенный на Урале 
троллейбус прекрасно встроится в транспортную систему города. В этом году благодаря поддержке губернатора Свердловской области нам будут 
поставлены 50 новых троллейбусов, произведенных в Белоруссии. Однако это только часть парка, который необходимо обновить. Екатеринбуржцы 
заслуживают ездить по уральской столице на качественных машинах. Я уверен, что этот подарок станет первой ласточкой нашего дальнейшего, 
эффективного и приятного для каждого горожанина сотрудничества в области общественного транспорта», — сказал глава Екатеринбурга Алексей 
Орлов.
Машина способна преодолевать до 80 километров без подзарядки от сети и оборудована системами климат-контроля, видеонаблюдения и USB-
слотами для зарядки гаджетов. Предусмотрены опции для комфорта маломобильных граждан — откидная аппарель и функция книлинга: троллейбус 
«приседает» перед пассажирами, наклоняясь к остановке. Новый транспорт запустят по маршруту №6 «Химмаш — Академическая». Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Сысерть Областное правительство определи-
ло механизм для оказания финансовой государ-
ственной поддержки сельхозпроизводителям 
для модернизации производств инкубационного 
яйца птиц яичного и мясного направлений. 
В России всего два предприятия по производ-
ству инкубационного яйца и выведению птиц как 
для промышленных стад, так и для племенного 
разведения. Одно из них — племенной птице-
водческий завод «Свердловский» в Сысертском 
районе. Предприятие занимается продажей 
молодых промышленных кур-несушек, петухов 
и яиц для племенного разведения. Фото: све.рф

#Белоярка Первая очередь газопровода в Бе-
лоярке обеспечит газом 230 семей. Газ пришел 
в район железнодорожной станции Баженово. 
Построены уличные газовые сети протяжен-
ностью 14 километров по улицам Заболот-
ной, Калинина, Пушкина, Чапаева, Лазурной, 
Гранитовой и переулкам Светлому и Высотному. 
Всего в эксплуатацию будет введено шесть 
очередей уличных сетей общей протяженностью 
около 30 километров: благодаря программе 
догазификации 1686 домовладений Белоярского 
округа получат возможность провести голубое 
топливо — в ближайшее время будут заверше-
ны вторая и третья очереди газопровода.

#Кировград Общественную территорию 
«Прудик» и новую дорогу в отдаленный 
микрорайон открыли в Кировграде. Общая 
стоимость реконструкции превысила 100 мил-
лионов рублей, в том числе средства областного 
бюджета — 50,6 миллиона рублей. На терри-
тории вокруг небольшого пруда, окруженного 
сосновой рощей, появились удобные, безопасные 
пешеходные и велосипедные дорожки, детские 
игровые зоны, универсальная спортивная пло-
щадка, скамейки и модульные лежаки, организо-
вана велопарковка.

#Нижняя Салда Жизнь молодой женщи-
ны, у которой произошла тромбоэмболия 
легочной артерии, спасли врачи Нижнесал-
динской больницы, больницы №4 Нижнего 
Тагила и Территориального центра медицины 
катастроф. 36-летняя жительница Нижней Салды 
почувствовала слабость, одышку, но к врачу  
не обратилась. На следующий день она поте-
ряла сознание и была доставлена на скорой 
в больницу. Врачи приняли решение о переводе 
пациентки в кардиореанимацию. Специалисты 
ТЦМК оперативно доставили ее в Нижний Тагил. 
После завершения диагностики и лечения жен-
щина получит все необходимые рекомендации 
и в ближайшее время будет выписана домой.

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Гора Белая под Нижним Тагилом — 715метровая вершина се
верной части хребта Веселые горы. Одно из первых упоминаний 
о Белой относится к 1770 году. Немецкий естествоиспытатель и пу
тешественник Петр Симон Паллас писал: «Гора в юговосточную сто
рону Уральского хребта по причине крутых известковых слоев име
нуется Белый камень. Собирающиеся около ее вершины туманы 
и облака обычно предвещают дождь и мокрую погоду».

Сегодня Белая известна в первую очередь как центр горнолыж
ного спорта. «У нее есть уникальное туристическое преимущество — 
возможность скатиться со склонов в две части света — Европу 
и Азию. В соответствии с мастерпланом курорта здесь должны поя
виться до 50 километров трасс для единовременного катания 7,5 ты
сячи человек. Всего на территории будет создано 4,5 тысячи мест 
размещения, 10 тысяч рабочих мест прямой и косвенной занято
сти», — рассказал заместитель губернатора Свердловской области 
Дмит рий Ионин.

К развитию горнолыжного комплекса подключилась Группа 
«Синара». «Мы имеем большой опыт создания всесезонных туристи
ческих комплексов. Участие в комплексном развитии кластера „Гора 
Белая“ совместно с правительством области будет являться для нас 
новым этапом и позволит внести важный вклад в расширение тури
стической индустрии Уральского региона, что несомненно повысит 
его инвестиционную привлекательность», — подчеркнул президент 
Группы «Синара» Михаил Ходоровский. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Медицина Медицинские микробиологи при-
ступили к работе в Свердловской области. Семь 
уральских медиков первыми в УрФО прошли 
профессиональную переподготовку в рамках 
нового профстандарта, получив уникальную для 
России специальность: она объединяет бактери-
ологию, микологию, паразитологию и вирусоло-
гию, и выводит микробиологов на новый уровень.

#Кадры Специалистов для горно-металлурги-
ческой промышленности и машиностроения 
будут готовить в рамках проекта «Профессио-
налитет». Учебно-производственной базой ста-
нут Уральский государственный колледж имени 
Ползунова и Екатеринбургский промышленно- 
технологический техникум имени Курочкина. 

#Премия Губернатор Евгений Куйвашев вручил 
уральским инженерам премии имени Черепа-
новых. Среди награжденных — специалисты, 
сделавшие значительный вклад в развитие 
железнодорожной отрасли. Начальник отдела 
преобразовательной техники «НПО «Горизонт» 
Тимур Закареев получил премию за вклад 
в создание первого в России преобразовате-
ля асинхронного тягового привода грузовых 
электровозов. Лауреатами в 2023 году стало 
рекордное количество специалистов — 37 чело-
век, 11 из них награждены индивидуально,  
26 — в составе творческих коллективов.

#Туризм С 2014 года участниками проекта 
«Урал для школы» стали более 115 тысяч 
человек. Проект в сфере детско-юношеского и 
образовательного туризма включает 66 экскур-
сионных образовательных маршрутов, которые 
интегрированы в образовательные программы 
для школьников и проходят по территории 
28 муниципалитетов. По итогам 2022 года «Урал 
для школы» охватил 14,7 тысячи участников.

Подарок к юбилею


